

Rückblick: 4. Mobilitätsdialog des BVe – Laden in Verkehrsknotenpunkten

Beim 4. Mobilitätsdialog des Bundesverbands eMobility Austria (BVe) stand das Thema **Laden in Verkehrsknoten und am hochrangigen Straßennetz** im Mittelpunkt. Die Veranstaltung fand in der Wirtschaftskammer Wien statt und wurde von Spartenobmann **Christian Holzhauser** eröffnet. **Gerald Stiepan** (Phoenix Contact / BVe Vorstand) sorgte mit seinem Impuls vortrag für einen informativen Einstieg.

Zentrale Erkenntnisse des Abends

In der anschließenden Podiumsdiskussion wurde deutlich, dass die **Technologie rund um Ladeinfrastruktur heute leistungsfähig und belastbar** ist. Entwicklungen, die vor fünf Jahren noch als Zukunftsmusik galten, sind mittlerweile real im Feld umgesetzt. Gleichzeitig bleibt eine große Herausforderung bestehen: **Der Verkehr nimmt nicht ab**, und bereits heute gibt es besonders in der Urlaubszeit erhebliche Stausituationen auf Autobahnen und an Tankstellen.

Mit dem Übergang zu Elektrofahrzeugen – insbesondere im Schwerverkehr – stellen sich daher neue Fragen:

- Wie lassen sich längere Ladezeiten in bestehende Verkehrsströme integrieren?
- Welche Rolle spielen neue Geschäftsmodelle und Preissysteme?
- Wie verändern sich Logistik, Tourismus und Standortplanung?

Einigkeit bestand darüber, dass **alte Systeme nicht 1:1 auf neue Technologien übertragen werden können**. Neue Ladebedürfnisse erfordern neue Standortlogistik, neue Verkehrsführungen und einen grundlegenden Wandel: **Mobilität rückt näher zur Energie**, womit auch die Standortplanung andere Abhängigkeiten berücksichtigen muss. Trotz vielversprechender Fortschritte im Feld wird der Markt in den nächsten Jahren durch Technologie, Logistik und Endnutzer weiter stark gefordert sein.

Hochkarätiges Podium

Der BVe bedankt sich herzlich bei den Expertinnen und Experten des Podiums: **Gerrit Pürstl (Siemens / BVe Vorstand), Kurt Portschy (ASFINAG), Alexander Moga (OMV), Stefan Forsbach (FASTNET) und Kajetan Mazenauer (AVIA)**. Die Diskussion wurde souverän moderiert von **Helmut-Klaus Schimany** (BVe Vorstand).

Ausklang und Spendenaktion

Den Abschluss des Abends bildete die traditionelle **BVe-Weihnachtsfeier** sowie der jährliche **Spendenauftruf zugunsten der Schmetterlingskinder**.

Weitere Informationen: <https://www.debra-austria.org/schmetterlingskinder/>